

les Lamas n'eussent , comme autrefois , aucune autorité sur les Peuples , et fussent dans leurs Monastères uniquement occupés à réciter des prières et à visiter les malades.

Les Lamas prirent donc la fuite et se dispersèrent de tous côtés. Le *Dalay-Lama* eut recours à l'Empereur *Cang-hi* , et se mit sous sa protection. Ce Monarque était alors dans la cinquante-deuxième année de son règne. Les Princes Eleuthes le prièrent aussi de les secourir , et de le faire d'autant plus promptement , que le *Tchong-kar* avait des partisans secrets dans le Thibet et dans le pays de Coconor. *Cang-hi* ne se refusa point à leurs vives instances. Il assembla sur-le-champ un grand nombre de troupes , composées de Tartares Mongous , de Tartares Eleuthes de Coconor , de Tartares Mantcheoux et de Soldats Chinois. Il choisit d'anciens Officiers expérimentés , Chinois et Tartares , et mit à leur tête un de ses fils et un de ses petits-fils. L'armée se rendit dans le pays de Coconor , en chassa celle du *Tchong-kar* , entra en grande partie dans le Thibet , tandis qu'un autre corps de troupes Chinoises y pénétra par la province de *Sse-tchouen*. On remit le *Dalay-Lama* et les autres *Lamas* dans leurs Pagodes. Ce qui restait des troupes du *Tchong-kar* se sauva par les défilés des montagnes , et le Thibet fut remis en paix sous la protection de l'Empereur. Ce Prince ordonna à quelques Seigneurs Tartares de rester à *Lassa* et dans le pays de Coconor , pour gouverner en son